PERIÓDICO

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

**ELFINANCIERO** 

45

9/12/2024

OPINIÓN





## Confidencial

### Riesgos del no rotundo al INE

Como de "grave riesgo" calificaron partidos de oposición y consejeras y consejeros del INE la última palabra de Morena en la Cámara de Diputados de que las propuestas de 40 mil millones de pesos de presupuesto del órgano electoral para 2025 y 13 mil 205 millones para organizar la elección judicial "no pasarán", porque "técnicamente son insostenibles". Nos comentan que, en otra conversación que tuvieron este fin de semana, la mayoría parlamentaria de la '4T' ratificó que es una "barbaridad" y que se va a demostrar que la lógica y la racionalidad jurídica harán posible ajustar "su excesiva propuesta, en la que se les pasó la mano". El riesgo es que se incurra en una "elección patito" y "sin legitimidad", alertan del otro bando.

### O falta cohesión o no les gusta leer en Morena...

En Morena no todo es acuerdos y consensos a su interior. Nos cuentan sus propios legisladores en San Lázaro que en la coordinación parlamentaria batallan cada vez más para lograr la unidad. Y la prueba está—dicen— en que a sus llamados a los círculos de lectura internos "casi nadie asiste". Los 253 diputados son convocados cada semana a leer y comentar libros, como El espíritu de las leyes, de Montesquieu; La sombra del caudillo, de Martín Luis Guzmán; El príncipe, de Maquiavelo; Rebelión en la granja, de Orwell, entre otros, pero "no asisten más de 20 o 30 compañeros, a veces". "Póngale un poco más de empeño", les pidieron, porque "la estrategia en el grupo es la disciplina" y aprender a "no ser neutral, decídete por uno, lealtad, aunque te vaya mal". Es el adoctrinamiento.

# Municipios deben revisar selección de mandos de seguridad

Ante las recientes detenciones de servidores públicos, el secretario general de Gobierno del Estado de México, **Horacio Duarte**, hizo un llamado para que los alcaldes y alcaldesas electas coordinen la selección de sus mandos de seguridad con las fuerzas federales. Duarte destacó que varios presidentes y presidentas municipales ya también están buscando asesoría del gobierno estatal para garantizar nom-

están buscando asesoría del gobierno estatal para garantizar nombramientos efectivos. El funcionario estatal subrayó la necesidad de cerrar filas en los municipios, como autoridades de primer contacto, en el tema de seguridad. Además, aseguró que la gobernadora Delfina Gómez mantiene una postura de apoyar a todos los municipios sin distinción de colores partidistas.

#### Ese apoyo sí se ve

Después del pleitazo que protagonizó el jueves en el Senado, Miguel Ángel Yunes, el voto 86 de Morena en la Cámara alta, siguió siendo arropado por sus pares. **Gerardo Fernández Noroña**, presidente de la Mesa Directiva, posteó una foto con él bajo la consigna: "No estás solo, no estás solo", y en la que también aparece Adán Augusto López Hernández, coordinador de bancada. Y es que el 'angelito' veracruzano también fue increpado en el aeropuerto, durante el fin de semana, por una ciudadana que le reclamó el haber dado pie a que la reforma judicial sea una realidad.

### ¿Tregua guadalupana?

Para que este día de la Virgen de Guadalupe se pueda desarrollar con tranquilidad, la Iglesia le habló directo a los grupos del crimen organizado. Desde la Arquidiócesis Primada de México surgió "un llamado dirigido especialmente a las organizaciones delictivas y grupos criminales para que el 12 de diciembre, día en que celebramos a nuestra Madre, la Virgen de Guadalupe, se establezca una tregua nacional de paz", pidió la congregación. A ese nivel hemos llegado.

### Recursos federales a seguridad

La presidenta **Claudia Sheinbaum** encabezará mañana, en el puerto de Acapulco, el Consejo Nacional de Seguridad, en el cual, entre otros temas, se analizará la distribución de los recursos presupuestales. Allí participarán el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quienes discutirán la canalización de recursos para el próximo año en rubros de seguridad, tanto a los estados como a los municipios.